

| Primeras Planas | | Elección del Poder Judicial Local | | Elección del Poder Judicial Federal |

| Reforma Electoral | | INE | | TEPJF |

| Congreso Local | | Columnas |

NOTAS DE PRIMERA PLANA

Reforma: Temen CEOs de EU por reforma judicial. **El Universal:** España y México abren ruta hacia la reconciliación. **La Jornada:** Un paso hacia la normalización de relaciones México-España. **Excélsior:** México y EU trabajan un acuerdo por aeropuertos. **El Heraldo de México:** Afines a PAN, PRI y PRD, tras cierres carreteros. **Milenio Diario:** España reconoce "dolor e injusticia" en la Conquista. **El Sol de México:** España reconoce agravios contra pueblos originarios.

PRIMERAS PLANAS METROPOLITANAS

Reforma Cd.: Cúmulo de infracciones. **El Universal Cd.:** Exigen liberación de 4 trabajadores de la UNAM detenidos. **La Jornada Cd.:** CDMX: sube \$1.50 la tarifa de transporte concesionado . **Excélsior Cd.:** Aumentará 1.5 pesos la tarifa del transporte . **El Heraldo de México Cd.:** Detienen a seis. **El Sol de México Cd.:** Denuncian competencia desleal de EU.

TARJETA INFORMATIVA

IECM

El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) realiza talleres, campañas y actividades orientadas a promover los derechos político-electorales de las mujeres y Grupos de Atención Prioritaria, además de impulsar la igualdad sustantiva, fortalecer la participación política y consolidar la inclusión. Entre las actividades recientes destacan el taller "Reflexiones Intergeneracionales sobre Liderazgo Comunitario", en el que participaron mujeres de distintas alcaldías, quienes compartieron experiencias y estrategias para fortalecer sus liderazgos desde una perspectiva colaborativa e incluyente. CCO Noticias (sitio), Dossier de Prensa CDMX (sitio), La Crónica de Hoy (sitio), El Capitalino CDMX (sitio), Investing (Sitio)

El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) compartió con su homólogo de Quintana Roo los procedimientos utilizados para la rehabilitación de materiales electorales utilizados en los comicios y mecanismos de Participación Ciudadana. En reunión de trabajo, personal del IECM explicó cómo se lleva a cabo la clasificación, limpieza y acondicionamiento de los materiales electorales y la aplicación de insumos para la reutilización de urnas, mamparas, canceles, lupas Fresnel, sellos y crayones. Durante el recorrido, se destacó que después de una jornada electoral, electiva o consultiva se lleva a cabo la recuperación y clasificación de los materiales y con ello, se determina cuáles están en condiciones de ser rehabilitados o, en su caso, destruidos. 24-Horas.mx (Sitio)

Tras solicitar mil 873 millones de pesos de presupuesto para 2026, el **Instituto Electoral de la Ciudad de México** (**IECM**) exhortó al gobierno capitalino y a los diputados locales no aplicarle recortes como sucede cada año. El árbitro electoral celebrará tanto la consulta de presupuesto participativo de 2026 como la de 2027, debido a que en dos





años habrá la renovación del Congreso, de los 16 alcaldes y del Poder Judicial local. Para organizar la doble votación de la partida vecinal, pidió al gobierno de la CDMX que le autorice 80 millones 88 mil pesos. Mientras que para la actualización de los integrantes de las Comisiones de Participación Comunitaria (Copaco), solicitó 51 millones 306 mil pesos, así como 32 millones 620 mil pesos para preparativos del proceso electoral de 2027. Luces del Siglo QROO (sitio)

REFORMA ELECTORAL

Mexicanos en el exterior pidieron crear una nueva circunscripción para elegir representantes propios, además de tener más espacios en las Cámaras del Congreso. Durante la audiencia pública en Los Ángeles, California, de la Comisión Presidencial de la Reforma Electoral, los participantes criticaron la votación del 2024 en los consulados, la cual llamaron caótica e insuficiente para atender a todos los que acudieron a ejercer su derecho al voto. Reforma

El Partido de la Revolución Democrática (PRD) Aguascalientes realizó una nueva edición del foro "Diálogos en Corto, Reflexionando la Reforma Electoral", con el tema "Los OPLE y las Juntas Distritales del INE: su importancia y las implicaciones de una probable desaparición", como parte de una serie de encuentros que buscan fortalecer la reflexión ciudadana y el debate informado sobre la democracia en México. Durante el encuentro, las ponentes abordaron de manera clara y puntual la función estratégica que desempeñan los Organismos Públicos Locales Electorales (OPLE) y las Juntas Distritales del INE, instituciones que garantizan la imparcialidad, legalidad y cercanía de los procesos electorales con la ciudadanía. Asimismo, se destacó que su trabajo técnico y operativo ha sido clave para asegurar elecciones libres, transparentes y confiables en todo el país. Enlace Noticias 24 (sitio)

El consejero del Instituto Electoral y de Participación Ciudadana de Tabasco (IEPCT), Hernán González Sala, consideró que reducir el número de consejerías en los Organismos Públicos Locales Electorales (OPLE) sería una medida viable para disminuir el gasto operativo, sin afectar la funcionalidad de los institutos. Previo a la Audiencia Pública para la Reforma Electoral del próximo 5 de noviembre en el Centro de Convenciones Tabasco 2000, González Sala señaló que es necesario hacer una autocrítica interna y proponer ajustes que fortalezcan la eficiencia institucional. XEVA.com (sitio)

INE

Con rigor de evaluación y sin imposiciones, el Instituto Nacional Electoral (INE) eligió 28 cargos a consejeros electorales locales, entre ellos la presidencia del OPL de Chiapas, que por primera vez se asignó a una mujer por paridad de género, mientras que 12 lugares quedaron desiertos Tras un largo proceso, la 'herradura de la democracia" votó a los perfiles ganadores de un universo de 1,916, aunque de éstos 1,703 cumplieron con todos los requisitos para continuar en la etapa de examen de conocimientos y un debate público, entre otras evaluaciones. Para Taddei Zavala, esta selección está legitimada con la máxima publicidad y abierta a los ciudadanos, aunque su máxima prueba será la defensa del voto dentro de las elecciones intermedias federales. La Crónica (portal)

El Instituto Nacional Electoral (INE) comenzó el análisis hacia el voto electrónico en México por Internet en un modelo similar al sufragio de los connacionales residentes en el exterior -previa inscripción y obtención de claves de ingreso-, a fin de ejercer este derecho en un periodo específico, antes del día de la jornada electoral general. Como primer saque, consejeros advirtieron que el esquema debe pensarse con blindaje no sólo ante intervenciones ilegales en los sistemas informáticos, sino para evitar la coacción del voto. La Jornada





Trascendió publica: Ayer fue el último día de Carmen Urías en la vocería del INE, que encabeza Guadalupe Taddei, luego de que desde hace semanas fue relegada de su función como encargada de despacho de Comunicación, sin contacto alguno con el Consejo General, y ahora todo parece indicar que a las áreas en general les viene bien el nombre de Sergio Uzeta, quien desde hace días arribó al instituto para reforzar a Lourdes Piña y juntos volver a encauzar la institucionalidad y la transparencia que se fue perdiendo. A ver. Milenio Diario

TEPJF

Gilberto De Guzmán Bátiz García se convertirá hoy, 1 de noviembre, en el primer magistrado presidente del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) electo por voto popular. De acuerdo con expertos consultados por La Razón, llega en un momento crítico porque deberá recuperar la legitimidad de una institución cuestionada por tensiones internas y dudas sobre su credibilidad. Con 4.4 millones de votos, Bátiz García será el nuevo presidente de la Sala Superior del TEPJF con la misión de consolidar un liderazgo que lo posicione como un árbitro confiable en el terreno electoral mexicano. La Razón de México

El Gurú de la Barranca publica: MAESTRO, EL TEPJF PERDONÓ MULTAS POR ACORDEONES EN LA ELECCIÓN JUDICIAL. - "Por falta de pruebas", citó. Esas hojitas son niñerías comparadas a los robos electorales de 1988 y 2006, y en ese entonces, no hubo multados ni castigados. Basta

CONGRESO LOCAL

La secretaria de Salud de la Ciudad de México, Nadine Gasman, presentó un balance sobre los avances del primer año de gestión en materia sanitaria, en el que destacó la consolidación de un modelo de atención primaria más robusto y con presencia territorial en las 16 alcaldías. Ante comisiones del Congreso local, la funcionaria capitalina recalcó que el sistema de salud local atraviesa una transformación profunda orientada a dejar atrás la fragmentación institucional y garantizar atención médica universal, gratuita y de calidad. El Heraldo de México

En la Ciudad de México se recuperan importantes extensiones de suelo de conservación y se da seguimiento riguroso a todas las obras y programas impulsados por la jefa de Gobierno, Clara Brugada Molina, con la garantía de que beneficien directamente a la ciudadanía, dejó en claro la titular de la Consejería Jurídica y de Servicios Legales (CEJUR) de la administración local, Eréndira Cruzvillegas Fuentes. Durante su comparecencia ante los integrantes de las comisiones de Registral, Notarial y Tenencia de la Tierra, de Administración y Procuración de Justicia y de Justicia Cívica y Defensoría Pública del Congreso de la Ciudad de México, la funcionaria enfatizó que no habrá impunidad en los crímenes, especialmente aquellos que afectan a las mujeres de todas las edades, incluidas las que viven solas. La Prensa

CIUDAD DE MÉXICO

Trabajadores de vigilancia de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) protestaron en Rectoría para exigir la liberación de cuatro de sus compañeros acusados de la muerte de un aficionado. Hace un par de días elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) detuvieron a los cuatro elementos de seguridad de la





UNAM implicados en la muerte de Rodrigo Mondragón, ocurrida el pasado 25 de octubre tras un partido de futbol entre Cruz Azul y Monterrey. El Universal

El Gobierno de la Ciudad de México autorizó un incremento de 25 por ciento al precio del transporte público concesionado, que a partir de este sábado entra en vigor, por lo cual las unidades de ruta y corredores empezarán a cobrar un peso con 50 centavos más. La Jornada

La Secretaría de Seguridad Ciudadana en coordinación con la Fiscalía capitalina y con apoyo de fuerzas federales, cumplimentó cuatro órdenes de cateo en inmuebles de Iztapalapa, Álvaro Obregón, Miguel Hidalgo e Iztacalco, donde detuvieron a seis personas y aseguraron más de 600 dosis de posible droga. Según la SSC, los operativos se derivaron de denuncias ciudadanas que señalaban puntos de almacenamiento y distribución de droga en distintas colonias de esas demarcaciones. El Heraldo de México

Pese al operativo de seguridad implementado por la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC), motociclistas tomaron las principales avenidas de la Ciudad durante la Rodada del Terror 2025. En noviembre de 2024, la Jefa de Gobierno, Clara Brugada, detalló que las autoridades debían estar preparadas para que este tipo de eventos cumplan con los requisitos legales. "Las Rodadas del Terror lamentablemente son también una expresión urbana, una expresión urbana a la que tenemos que prepararnos, para impedir que se conviertan en actos ilegales", afirmó entonces la Mandataria. Reforma

NACIONAL

La Presidenta Claudia Sheinbaum dijo que su Gobierno no revertirá el decreto que trasladó las operaciones de carga del AICM al AIFA, pese a la decisión del Departamento de Transporte de EU de suspender rutas y operaciones aéreas con el País. La Presidenta se reunió con directivos de Aeroméxico, Volaris y Viva, junto con los titulares del AICM y el AIFA y mandos militares, para revisar los efectos de la resolución estadounidense y mantener la coordinación en las operaciones aéreas. Reforma

COLUMNAS POLÍTICAS

Templo Mayor publica: Las recientes revelaciones sobre el caso de la desaparición, asesinato y hallazgo de los músicos Bayron Sánchez Salazar "B-King" y Jorge Herrera Lemos "DJ Regio Clown" pinta para convertirse en un boomerang para el presidente de Colombia, Gustavo Petro. Cuando se reportó que habían desaparecido, le exigió airadamente al gobierno de México su localización y, más tarde, tras el hallazgo de sus cuerpos, hizo un reclamo público por el asesinato de la "juventud" de su país. Pero ahora se sabe que, si andaban por acá, no fue sólo para dar shows, pues estaban metidos hasta el fondo en el negocio de la venta de drogas sintéticas. Reforma

Bajo Reserva publica: Cada día se confirma que Tabasco fue un edén de negocios del grupo de Adán Augusto López cuando fue gobernador. Si antes los lopezobradoristas se quejaban ruidosamente de que gobernantes del PRI o el PAN recomendaran a su "fiscal carnal", don Adán se despachó en grande, pues no sólo tuvo un fiscal carnal en Jaime Lastra, sino a su secretario de seguridad carnal, Hernán Bermúdez, y su director de policía carnal, Arturo Leyva,





además de dirigir a los uniformados estatales, era jefe de plaza del Cártel Jalisco y enlace con el líder Nemesio El Mencho Oseguera. El Universal

Frentes Políticos publica: La presidenta Claudia Sheinbaum informó que la emergencia por lluvias entró en su etapa final. El gobierno federal ya entregó apoyos de 20 mil pesos a 94 mil familias y el próximo 10 de noviembre iniciará la segunda fase de ayuda, con montos de hasta 70 mil pesos o enseres domésticos. Se trabaja en la reconstrucción de viviendas, caminos, ríos y diques. Esa es la respuesta federal, articulada y estructurada. Qué diferencia con algunos gobiernos. En Veracruz, Rocío Nahle brilló por su ausencia y, en Hidalgo, Julio Menchaca mostró más torpeza que liderazgo. Ante la crisis, Sheinbaum actuó. Otros, simplemente no llegaron. Excélsior

Sacapuntas publica: En un hecho inédito, el Gobierno de España, en voz de su canciller Juan Manuel Albares, reconoció y lamentó el dolor e injusticia provocados a los pueblos originarios de México durante la Conquista. Lo anterior, ante el embajador de México, Quirino Ordaz durante la inauguración de la magna exposición sobre mujeres indígenas, ayer, en Madrid. Un logro más de la presidenta Claudia Sheinbaum, quien celebró este acto como un paso importante hacia la reconciliación de ambos gobiernos. El Heraldo de México

Trascendió publica: El titular de la Comisión Nacional del Agua, Efraín Morales López, se reunió en privado con el presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, para revisar los alcances de la nueva Ley General de Aguas y la de Aguas Nacionales que presentó la presidenta Claudia Sheinbaum y poder iniciar el debate y el análisis en los próximos días. Milenio Diario

El Caballito publica: Con las investigaciones de la fiscalía mexiquense para esclarecer los hechos y las causas del asesinato de los dos músicos colombianos DJ B King y DJ Regio Clown, quedaron al descubierto no sólo las redes criminales, sino la venta en la Ciudad de México y sus alrededores de la tusi, que es la cocaína color rosa, y de la Coco Chanel, que es un paso más que la cocaína rosa, pero por su procesamiento químico toma un color blanco aperlado. Ambas son producción colombiana, pero están llegando al país y a la Zona Metropolitana en alianza con grupos como La Unión Tepito, para la venta en fiestas y tocadas, algunas privadas. El Universal

